



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 21 de marzo de 2023

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ARRIBO AL AIFA

ESTRENAN PUENTE QUE FACILITA EL ARRIBO AL AIFA. Obra vehicular, nombrada Las Adelitas, conecta Circuito Interior con Gran Canal y une las alcaldías GAM, y Venustiano Carranza, reduce entre 20 y 30 minutos el traslado: **SHEINBAUM.** El Gobierno de la Ciudad de México inauguro ayer un puente vehicular que, aseguro, facilitara el traslado en automóvil desde la Ciudad de México hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles que hoy cumple un año en operación. Este puente, que llevara por nombre Las Adelitas, conecta Circuito Interior con Gran Canal, a unos kilómetros del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y para su construcción se invirtieron 125 millones de pesos. La **Jefa de Gobierno capitalino, CLAUDIA SHEINBAUM** explico que esta obra, de 550 metros de longitud y de un solo sentido, une las alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza y sirve como una salida hacia el AIFA, ubicado en el municipio de Zumpango en el Estado de México. Uni 10 Jor 29C Cro 13 Exc 18 Mil 8 Ref 1 Pre 8 Sol 29 Raz 16 Her 12 24Horas 6 Met 10 Basta 12

OPERACIÓN DEL LERMA

PAGA CDMX 25 MDP A CFE PARA OPERACIÓN DEL LERMA. La **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM**, informó que pagarán 25 millones de pesos a la CFE para garantizar el correcto funcionamiento de la energización del Sistema Lerma que abastecer del líquido a los capitalinos, lo anterior, dijo para que el abasto de agua no falle como la semana pasada, en rueda de prensa, detallo que la CFE realiza obras, que iniciaron ayer, para darle estabilidad a todo el Sistema Lerma, que se compone de alrededor de 400 posos. Uni 11 Jor 29C Exc 1,18 Ref 1 Pre 7 Sol 28 Her 13 R. índigo 4 Gra 5

SINDICATO DEL METRO

POSTURAS ENCONTRADAS. La **Jefa de Gobierno** minimizó la inconformidad expresada por el Sindicato del Metro. - La representación del Sindicato del Metro reclamó que el Gobierno de la Ciudad de México incumplió la revisión y resolución de demandas laborales que les habían prometido en enero. - En tanto, **la Mandataria** minimizó el reclamo y se enfocó en destacar que los sindicalizados indicaron que se han realizado acciones para mejorar el Metro. Ref. 3-Cd.

MANTENIMIENTO DEL METRO

DEBE OPOSICIÓN FISCALIZAR MANTENIMIENTO DEL METRO. Por medio de una iniciativa, el diputado local Aníbal Cañez Morales busca garantizar y reforzar la eficiencia en el uso de los recursos públicos del Metro, de una manera independiente y adicional al proceso de revisión, auditoría y vigilancia de los mismos que ya se realiza a través de la revisión de la Cuenta Pública. Al decir del legislador panista, “hemos experimentado durante el gobierno de **SHEINBAUM**, la saturación del Metro, sus fallas, retrasos, la falta de cobertura e incluso “trágicos accidentes que han sido mortales”. Pre. 18

NO HABRÁ LIBRO AUTOBIOGRÁFICO

DESCARTA SHEINBAUM PARDO PUBLICAR LIBRO AUTOBIOGRÁFICO. Después de que el canciller Marcelo Ebrard, considerado como una de las “corcholatas” del presidente Andrés Manuel López Obrador, presentó su libro “El camino de México”, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien también aspira a ser candidata presidencial de Morena, descartó hacer una publicación similar rumbo a 2024. Al término de la inauguración del puente Circuito Interior-Gran Canal, la mandataria capitalina refirió que por el momento se está dedicando a hacer su trabajo en la Ciudad de México. “Por lo pronto hacemos nuestro trabajo”, dijo entre sonrisas. La mandataria ha retomado sus giras fuera de la Ciudad para dar a conocer las políticas públicas que ha implementado durante su gobierno, incluso ha firmado convenios con otras entidades para transferirles tecnología para la digitalización de trámites. Pre 19

EBRARD... POR CLASES MEDIAS

EBRARD PROMETE UNA 4T NIVEL 2.0. ENTREVISTA. El canciller va por las clases medias y les lanza el guiño de que “siempre han sido importantes”; quiere ser reconocido por continuar con el legado de AMLO. Marcelo Ebrard va por las clases medias. Les lanza un guiño: “siempre han sido importantes”. Y además, ya tiene un concepto clave para su campaña por la candidatura presidencial de Morena: quiere ser reconocido por profundizar el legado de Andrés Manuel López Obrador mediante una cuarta transformación recargada. ¿Cómo toma el simbolismo de que el Presidente lo haya sentado el sábado en el templete otra vez junto a Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, en donde por cierto no estuvo Ricardo Monreal? Le agradezco muchísimo la invitación y que me haya incluido. Ahora estamos en manos de que la gente decida qué es lo que quiere. El Presidente tomó una decisión que yo le valoro mucho: siendo uno de los presidentes más poderosos de la historia, lo que está diciendo es “voy a consultar para que la gente opine”. Eso nunca había sucedido, eso hay que reconocérselo en todo lo que vale. Está manejando una línea de explicar a la sociedad qué es lo que él piensa que debe ser la lucha política a partir del 24. Entonces, si se va a retirar, pero va a quedar la transformación en buenas manos. Mil 1,4,5

CONDENÓ QUEMA DE FIGURA

FUE UNA MINORÍA, DICE SHEINBAUM. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, condenó la quema de una figura con el rostro de Norma Lucía Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ocurrida el pasado sábado, durante el mitin por el aniversario de la expropiación petrolera. "Es absolutamente condenable. Obviamente no me parece que sea correcto, no es una práctica que deba existir ni mucho menos, y es condenable, igual que en su momento una persona habló de que había que quemar a todos los morenistas en el Zócalo, pues es absolutamente condenable, entonces, no es una práctica que deba existir", afirmó. Raz 3 Basta 10 Uni 4

REPRUEBA PJF ACTOS DE ODIOS CONTRA PIÑA. El Poder Judicial de la Federación (PJF) expresó ayer su preocupación sobre que la independencia de este Poder genere confrontaciones o casos de violencia en el País, como las expresiones recientes contra la Ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, indicó ayer que no le parecía correcto que se haya quemado una figura alusiva a la Ministra. "No es una práctica que deba existir, ni mucho menos y, pues es condenable", dijo. Después de que el Presidente López Obrador dijera por la mañana que son expresiones "muy minoritarias", **SHEINBAUM** lo secundó. "Fue una minoría de los que participaron en la movilización, pero no es correcto", insistió. Ref. 6-A

POR QUEMA DE EFIGIE EN MITIN: PJ PIDE NO MÁS ODIOS; AMLO CONDENA. El Poder Judicial (PJ) consideró preocupante que el ejercicio de los pesos y contrapesos que exige el orden constitucional en México derive en actos de confrontación, de odio y de violencia de género, tras la quema de una efigie de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña, mientras que el Presidente Andrés Manuel López Obrador también condenó el hecho. Al referirse a la quema de la figura en el Zócalo, el sábado, ministras, ministros, consejeras, consejeros, magistradas, magistrados, juezas y jueces que conforman el Poder Judicial de la Federación (PJF) rechazaron este tipo de expresiones. "A este Poder de la Unión le preocupa que el ejercicio de los pesos y contrapesos que exige nuestro orden constitucional redunde en una confrontación, no sólo institucional, sino entre los mexicanos", señaló el Poder Judicial. Raz 3

RUMBO 2024

AMLO: ASEGURADA LA CONTINUIDAD, NADA QUE TEMER. Desde Chiapas, el presidente hizo un paréntesis en la mañana de este lunes donde desaprobó la quema de una figura de la ministra Norma Lucía Piña en el Zócalo. López Obrador dijo: "no debe llevarse a cabo este tipo de actos, no es lo mejor, creo que hay formas de protestar sin llegar a esos extremos". "Tenemos que vernos como adversarios, no como enemigos, nosotros no somos iguales a los conservadores", agregó. **TODO VA BIEN, NO HAY QUE CORRER RIEGOS.** Y en ese lenguaje cifrado que deja bien sembrados sus mensajes, no hay duda que quien vaya a ser su sucesor tendrá que seguir los cánones de lo que ya está en marcha. Nada de zigzagueos/había pronunciado el mandatario; palabras que Claudia Sheinbaum recibió con muchas sonrisas, sabiendo que ella es la mejor intérprete de las intenciones del presidente López Obrador. A su lado, Marcelo Ebrard, sonriente, sin exaltaciones y junto a él, Adán Augusto López, más sereno y con la ausencia en el pódium del senador Ricardo Monreal, todos acusaron recibo de la convocatoria. Basta 3

SHEINBAUM RECONOCE EL TRABAJO DE LA PRESIDENTA MUNICIPAL DE TECAMAC AL FRENTE DE LA AALMAC. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, hizo un reconocimiento a la presidenta municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, por el trabajo realizado al frente de la Asociación de Autoridades Locales de México A. C. (AALMAC) e impulsar el desarrollo progresista de los municipios. La asociación se fundó en 1997 con el objetivo de integrar a los gobiernos democráticos del país. **La mandataria capitalina** resaltó que la alcaldesa, quién dejó el pasado viernes la presidencia de esta asociación, ha sido una mujer que ha trabajado en beneficio de los más de 700 municipios de izquierda en el país. “Felicidades a Mariela Gutiérrez, por el trabajo al frente de la AALMAC. Todos la conocemos, es una mujer incansable, trabajadora que no solamente ha trabajado en su municipio, sino también ha trabajado en su estado y por el bien de los municipios del país”, expresó **SHEINBAUM** durante la XXIV asamblea nacional de dicha asociación. Cro 14 Raz 7

¡QUIÉN MERECE RECIBIR LA ESTAFETA DE AMLO? SHEINBAUM INAUGURA VÍA PARA EL AIFA. CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, Jefa de Gobierno, inauguró este lunes el puente vehicular “Las Adelitas”, que conecta al Circuito Interior con la avenida Gran Canal. Este nuevo puente, detalló la mandataria capitalina, será una conexión entre el norte y el oriente de la capital y además permitirá unir a las alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza y también permitirá ser un paso hacia el Aeropuerto AIFA. Durante el evento, la **Jefa CLAUDIA** dijo que el nombre de "Las Adelitas" se eligió en honor a las mujeres que participaron en la Revolución Mexicana. Por su parte, el secretario de Obras, Jesús Antonio Esteva señaló que el puente tiene una longitud de 550 metros y tres mil metros cuadrados de superficie, para lo cual se invirtió 125 millones de pesos. Añadió que tendrá una capacidad de dos mil 400 vehículos por hora. Basta/6

GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Cuentan que ayer, durante la inauguración del puente vehicular de Las Adelitas, en el límite de las Alcaldías Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero, hubo una guerra de porras precisamente entre simpatizantes de la Alcaldesa Evelyn Parra y Francisco Chíguil. Ambos grupos lanzaron vivas y fueron muy eufóricos antes de iniciar el evento y cuando se presentaron a los ediles, de hecho, tal pareciera que los sentaron en lados opuestos. Hacen ver que este duelo de porras terminó cuando llegó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, y al unísono ambos grupos gritaron: “¡Presidenta, presidenta!” Uni 11M.

FRENTES POLÍTICOS. CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, dio a conocer que se invertirán 25 millones de pesos en darle estabilidad al sistema de Lerma, conformado por 400 pozos, así como en algunos otros pozos de la zona norte de la ciudad, ubicados en Gustavo A. Madero. “Tuvimos dos problemas la semana pasada, de la distribución de la energía eléctrica en Lerma, eso hizo que disminuyera el abasto en dos días y digamos que, asociado a ello, a lo que traíamos del Cutzamala, hubo este problema”, dijo. Ya instruyó a Martí Batres, secretario de Gobierno, a que convoque a una reunión de cabildo con los 16 alcaldes para analizar el tema de la escasez de agua. De ese concilio depende la estabilidad. No lo descuiden. EXC 12

TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Como rockstar fue recibido Marcelo Ebrard en la presentación de su libro dizque autobiográfico, titulado "El camino de México". Más que un asunto literario, aquello parecía un mitin de destape en el patio del Palacio de Minería. El Canciller dejó ver que tiene propuesta y que bajita la mano, también tiene una base de seguidores dentro y fuera de Morena. Quién sabe si esto le alcance para quedarse la candidatura presidencial que parece etiquetada para **CLAUDIA SHEINBAUM**. Pero de que Ebrard trae ganas y está apostando su resto, de eso no puede quedar duda. Ref 14

CIRCUITO INTERIOR. Nada, nadita, pero ni la décima parte de nadititita le gustó ayer a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, la pregunta sobre si ella también escribiría un libro... ¡ahora que Marcelo Ebrard presentó el suyo! Y es más que obvio, pues si decía que "sí", sonaría a copia, pero si decía "no", parecería derrota. Quizá por eso optó por la fácil y respondió que "ella está haciendo su trabajo". Un ejemplar autografiado a quien adivine... ¡lo que sea que eso signifique". Ref 2C. **LÍNEA 10**, por Demis Fuentes. Met 13

USO DE RAZÓN, por Pablo Hiriart. Acarrearon gente de todo el país para proyectar una falsa realidad, triunfalista y festiva, mentir con desenfado y presentar como éxito histórico a un rotundo fracaso. Y decirle a la nación, desde el Zócalo de la Ciudad de México el sábado 18 de marzo, que no van a soltar el poder. La maquinaria está aceitada y el proyecto transexenal en marcha: "No hay nada que temer", dijo López Obrador, "está garantizada la continuidad en 2024". Dio línea de apoyar a **CLAUDIA SHEINBAUM** como candidata presidencial de Morena (su Francisco J. Múgica), y no a Marcelo Ebrard ni a Adán Augusto López, que son más abiertos al mundo y se desenvuelven en la pluralidad. Fin. 31

A LA SOMBRA. En la mañanera oaxaqueña, el ejecutivo estatal adelantó que se discutirá con las gobernadoras, gobernadores y la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, los objetivos de una nueva CONAGO. El mandatario explicó que el papel de la confederación durante el gobierno de Vicente Fox fue para "enfrentar, confrontar a un presidente y sobre todo para hacer contrapeso. Hoy no, hoy no se requiere una CONAGO para enfrentar al ejecutivo, sino una para caminar junto al presidente". Sol 2

RED COMPARTIDA. Luego del mitin petrolero en el Zócalo, diversos grupos políticos han iniciado estrategias para que la gente apoye más a **CLAUDIA SHEINBAUM**, que sigue en su no campaña por la presidencia; Marcelo Ebrard salió con una sonrisa de lado a lado ya que una frase que utiliza fue citada por el presidente, Adán Augusto sabe que él se va al congreso, así que se siente relajado, pero el que sudó en verdad fue Mario Delgado porque no se creyó que se fuera a llenar la plancha del Zócalo. De hecho hay quienes piden que no sea el líder de Morena quien dirija los ejercicios de elección de candidatos ya que le han perdido la confianza. Por el momento, ha solicitado tregua en cuestión de ataques y reclamos, la prioridad son las elecciones de este año. Pre. 2

ESPECTRO, por Javier Tejado. La primera semana de marzo, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en una votación dividida, resolvió que el “modo honesto de vivir” no puede adicionarse como un requisito para aspirar a un cargo de elección popular. El tema pasó desapercibido, pero tiene un gran significado rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. Y es que el TEPJF había establecido que violentar constantemente las normas electorales —algo que vienen haciendo las corcholatas de Morena— sería sancionado como falta al “modo honesto de vivir” y, con ello, ningún político infractor constante de leyes electorales podría aspirar a un cargo público, algo que preocupó enormemente a Morena y sus precandidatos. Tan les preocupó, que en la reciente reforma electoral que impulsaron el Presidente y su partido —el llamado plan B electoral— se estableció que las autoridades electorales no le podrían quitar su registro a ningún candidato. La realidad es que el plan B tiene como uno de sus objetivos centrales proteger a Marcelo Ebrard, a Adán Augusto López y a **CLAUDIA SHEINBAUM**, quienes, por actos anticipados de campaña, acumulan ya varias infracciones. Sobre todo esta última, quien tiene más de 14 sanciones, con lo que cabe la posibilidad de que las aspiraciones presidenciales de todos ellos estén en riesgo, máxime si siguen haciendo actos de campaña de manera anticipada. Sin embargo, la SCJN vino a salvar a los tres aspirantes morenistas, al declarar que el criterio que estableció el TEPJF era inconstitucional, una votación en la que, por cierto, quedó en minoría la actual presidenta de la Corte, Norma Piña. Uni 22-Cartera.

NUDO GORDIANO, por Yuriria Sierra. Qué bueno que llegaron las condenas. Lo dijo el mismo López Obrador, pero también **CLAUDIA SHEINBAUM**, Beatriz Gutiérrez Müller, Olga Sánchez Cordero, Arturo Zaldívar. El Poder Judicial cerró filas con la ministra. La condena a las expresiones de odio es unánime, llegó de todas las corrientes y colores. Porque el odio sólo nos extrema y nos pone en lugares intransitables. Y la condena deberá llegar siempre, no importa la esquina que ocupe el blanco de las agresiones. Qué bien por la condena desde Palacio Nacional, pero será mejor ya no escuchar más desacreditaciones a la figura y trabajo de la ministra, quien carga sobre su espalda una carrera impecable, o contra cualquier mujer u hombre que consideren un adversario. A ellos se les ataja con política, no con violencia. Exc 14.

ARTÍCULOS

HARA-KIRI EN 2024, por Jorge A. Meléndez. Para vencer a un adversario que te supere ampliamente todo debe salir bien. Ganarle al favorito en los deportes, negocios, la vida o la política requiere que se alineen todos los astros. Así será la lucha para ganarte a Morena en 2024, porque tristemente parten como grandes favoritos. AMLO busca destazar al árbitro para cantear la elección a su favor, casi 26 millones de mexicanos reciben algún apoyo del Gobierno Federal, Morena gobierna 22 estados, las corcholatas recorren el país promocionándose abiertamente, etc, etc, etc. Veo una carrera entre dos. Para mí Ebrard no va a ser. Obrador sabe que es más racional y ya sentado en la silla podría echar por tierra mucho de “lo logrado”. Por eso, por tercera vez no elegiré a Ebrard. Quedan **SHEINBAUM** y Adán Augusto. Si no se elige bien al candidato@ cometeremos una hara-kiri en 2024. Y con eso enterraremos cualquiera posibilidad de retomar una transformación para bien de México. Ref 5Neg.

MALLEUS IUDICEM, por Roberta Garza. El frágil ego del Presidente necesitó de otra contramarcha para evidenciar que él tiene el mitin más grande. En la del sábado abundaron los autobuses y las tortas, sin faltar el discurso enconoso y mezquino que caracteriza a López Obrador: en la plancha del Zócalo, una botarga de Norma Piña ardió entre las risotadas e insultos de los presentes. Quizá ni él ni nadie merezca ser quemado en efígie, pero no hay duda de que López Obrador es digno merecedor de nuestras más duras críticas. No es el caso de la ministra Piña. La muina de López parece residir solo en que ella lo rebasa con creces en inteligencia, probidad y erudición, y en que no se somete a sus caprichos autoritarios como deben hacerlo el resto de sus indignos floreros; tan es así que osó quedarse sentada cuando entró el Rey Sololoi a conmemorar la Constitución, gesto que lo tuvo rezumando bilis por días. Por algo López Obrador buscó instalar en la presidencia de la Suprema a otra como **SHEINBAUM**, como Rosa Icela o como Piedra: Yasmín Esquivel, ese dechado de probidad que nunca va a dejar de ponerse de pie ante su ego de hojalдре. Mil 8.

Y ENTONCES, ¿QUIÉN ES MÚGICA EN LA SUCESIÓN?, por Jorge Zepeda. Para efectos prácticos López Obrador reveló este fin de semana, ante un Zócalo lleno, quién será su sucesor el próximo sexenio. En la descripción de su relevo solo habría faltado la proyección de la silueta de una mujer con un peinado de coleta. Quizá asumió que no habrá otra concentración de ese tamaño antes de la primera encuesta, y que la presencia de las masas constituía el mejor escenario para hacer el retrato hablado de aquella por quien el Presidente espera que sus seguidores voten. De allí la relevancia del pronunciamiento de este sábado, al hacer un retrato hablado de **CLAUDIA SHEINBAUM**. Lo demás es simplemente dejarlo correr para que las inercias de la cargada hagan el resto. Mil12

LA PERCEPCIÓN DIGITAL HACIA LOS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA, por Ximena Céspedes. El trabajo de los precandidatos en estos momentos se centra en ver cuál de ellos logra tener mayor alcance entre la opinión pública para que con ello, en conjunto con los diferentes esquemas de elección de los partidos, puedan obtener la candidatura para contender por la Presidencia de la República en 2024. Tanto los precandidatos de Morena como de la oposición han ido escalando en la conversación sociodigital, pero como nada está escrito, cualquier cosa puede ir cambiando en el transcurso del tiempo. Por ejemplo, aunque **CLAUDIA SHEINBAUM** sigue liderando la conversación digital —en parte por ser **Jefa de Gobierno** y por el posicionamiento que obtiene al ser la elegida del Gobierno federal— se ha ido desgastando entre la opinión pública y por lo mismo, varios de sus oponentes han ido despuntando en la conversación y, por otro lado, los temas negativos han ido permeando cada vez más entre la audiencia digital, como es el caso del Metro. Fin. 27

GIRA EL MUNDO PORQUE EXISTE EL AMOR, por Abraham Mendieta. El Presidente Andrés Manuel López Obrador, en el evento del sábado en el Zócalo Capitalino, planteó cuáles serán los principales retos para el próximo sexenio ante la escucha atenta de Adán Augusto, **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard, e incluso compartió una reflexión personal sobre el proceso sucesorio en el que cuestiono la idoneidad en la elección de Manuel Ávila Camacho. Bas. 4

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

MORENA AVANTAJA EN LA CDMX; GARCÍA HARFUCH EL PREFERIDO. Sólo o en alianza con PVEM y PT, Morena se impondría a la oposición del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano; también si compitieran solos o en alianza los tres primeros, y el último por separado, en la disputa de este año por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, donde Omar García Harfuch es el preferido de los posibles votantes. De acuerdo con la encuesta titulada “Ciudad de México Tendencias Electorales Rumbo al 2024”, levantada entre el 4 y 6 de marzo pasados por la empresa Mitofsky para El Economista, 37.4% de los 1,000 ciudadanos entrevistados “cara a cara” habría votado por Morena si en dicho lapso hubiera sido la elección para suceder a **CLAUDIA SHEINBAUM**; el candidato del PAN habría obtenido 15.9% de la votación, seguido del abanderado del PRI, con 10.8%, y, colocándose hasta el quinto lugar, con 3.5%, el de MC. Eco 1 y 46

REORDENAR EL CENTRO HISTÓRICO. Para garantizar la seguridad peatonal del Centro Histórico, contrarrestar el ruido, proteger la imagen urbana patrimonial, generar mayor percepción de seguridad y evitar el mal uso del mobiliario y la infraestructura urbana, e Gobierno de la CMX llevó a cabo un Ordenamiento en el primer cuadro. Como parte de la revisión integral, el comercio en vía pública no debe desplegar lonas o materiales que impidan la visibilidad de cámaras del C5. Pre. 8

COLECTIVO “COMUNA 420” REALIZARÁ LA JORNADA DE ACTIVISMO CANNÁBICO EN CDMX. El colectivo “Comuna 420” buscará difundir la cultura del consumo de la marihuana a través de una serie de actividades artísticas que llevarán por nombre “Jornada de Activismo Cannábico”; se realizará del 1 de abril al 6 de mayo, y se desarrolla en un contexto de lucha social que mantienen por la legalización de la misma, desde 2020, así como la incorporación de “espacios seguros para su consumo” en la Ciudad de México. Cro 14.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

OPERATIVO POLICIACO DE REVISIÓN A MOTOCICLETAS DEJA 58 SANCIONADOS.

Un operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en calles del Centro Histórico para verificar a conductores de motocicletas dejó 58 personas sancionadas y 13 vehículos llevados al corralón tras cometer diversas faltas administrativas en el marco del programa Salvemos Vida. También se hicieron 30 apercibimientos a quienes circulaban sin precaución en el cruce de Pino Suárez y José María Izazaga, donde se desplegaron 25 oficiales apoyados con seis patrullas, ocho bicicletas y motocicletas. Los efectivos estaban encargados de revisar que los tripulantes de motocicletas circularan con la documentación completa y las medidas de seguridad establecidas en el Reglamento de Tránsito. La dependencia destacó la importancia de la medida a fin de resguardar la integridad física de conductores y peatones que transitan diariamente por calles de la Ciudad de México, que en esta ocasión se efectuó en calles del Centro, además de recuperar espacios. Jor 28

SUFREN COLONOS DE AO POR NARCO Y ROBOS EN CASAS. A pesar de los esfuerzos de las autoridades de la demarcación para combatir la inseguridad en la Alcaldía Álvaro Obregón, los delitos como narcomenudeo y robo a casa habitación continúan al alza este año. Así lo detalla, el Semáforo Delictivo local, donde se especifica que en 2023 ocurren al mes 44 incidentes. Bas 9

LIDIAN VECIOS CON FRANELEROS. Vecinos de las Alcaldías Coyoacán, Álvaro Obregón y Tlalpan padecen por las anomalías con las que operan franeleros. De acuerdo con las autoridades, estos son presentados ante jueces al ser señalados por colonos de cometer irregularidades. Ref 2C

CIGÜEÑAS CON PLACA. Dos mujeres policías atendieron el nacimiento de un bebé en un hotel de la Colonia Morelos, Alcaldía Cuauhtémoc. Según reportes de las autoridades, las agentes auxiliares realizaban labores de vigilancia, cuando una mujer se acercó para pedirles ayuda. Met 3

CAEN 3 CON 8 MDP EN ARTÍCULOS APPLE. Una MacStore en la Ciudad de México, ubicada en la Colonia Nápoles, fue asaltada por tres hombres, uno de ellos armado, quienes tras amenazar al personal lograron sustraer iPhones, tabletas y relojes inteligentes de Apple con un valor total de ocho millones de pesos. Sin embargo, fueron detenidos momentos después de haber asaltado la tienda, cuando huían del lugar con cuatro bolsas de mandado en las que guardaron la mercancía que habían robado de la tienda localizada en la Alcaldía Benito Juárez. Exc 18

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

ATORAN A 65 PERSONAS POR ATAQUES DE GÉNERO. La FGJ-CDMX, como parte de la declaratoria de violencia de género, logró que en 15 días un total de 65 personas fueran llevadas a proceso por haber cometido diversos delitos contra las mujeres. La Fiscal Ernestina Gogoy explicó que entre las acciones realizadas están 24 órdenes de aprehensión y 41 detenciones en flagrancia. Bas-9.

ORDENAS RETIRAR LA CUSTODIA DEL RESTAURANTE LA POLAR. La FGJCDMX ordenó al Director del Sector Ángel de la SSC capitalina de retirar la seguridad y custodia que se encontraba en el restaurante La Polar, desde el pasado 8 de enero, día en que varios trabajadores asesinaron a golpes a un cliente; sin embargo, continúa clausurado por autoridades de la Dirección Jurídica y de Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc. Pre 13.

DENUNCIARON EL MALTRATO A ANIMALES DESDE 2021. Testigos cuestionaron que desde dicho año habían iniciado una denuncia por maltrato animal en una casa de la Colonia Observatorio, Alcaldía Miguel Hidalgo, pero fue hasta el viernes cuando la Fiscalía capitalina realizó un cateo. En la diligencia, agentes ministeriales encontraron un perro muerto en un refrigerador. En el domicilio fueron puestos a salvo nueve canes, además de que se llevó a cabo la detención de Sandra “N”, directora de la Asociación Redac y de María de Lourdes “N”, quien habitaba en el lugar. Ref. 1

DESARROLLO SUSTENTABLE

SISTEMA DE AGUAS

DISTRIBUIRÁ SACMEX AGUA POR SECTORES. El Sistema de Aguas de la Ciudad de México compartió que distribuirá el recurso entre unos cuatro millones de capitalinos que son suministrados por el Sistema Cutzamala o por Sistema Lerma. La actual decisión es un proceso sin precedentes que se puede lograr gracias a la tecnología de sectorización y macro medición. Se afirmó que la distribución dependerá de las necesidades y problemas de escasez de agua potable que vaya detectado en los diferentes sectores de la capital, sin que hasta el momento pueda señalar cuánta agua repartirá a cada una de la colonias de las 13 alcaldías. Bas 12

PANISTAS EN EL CONGRESO MAL INFORMAN SOBRE FACTIBILIDAD HÍDRICA. El diputado Carlos Godoy denunció que los panistas que encabezan la comisión de Gestión Integral del Agua en el Congreso local trataron de tender una trampa para quedar bien con la ciudadanía, al proponer una supuesta supervisión vecinal en la emisión de dictámenes de factibilidad hídrica, que son estudios técnicos realizados por especialistas del Sistema de Aguas de la Ciudad de México “Le están haciendo creer a la gente que nosotros en Morena estamos a favor del uso intensivo del agua, a pesar de que la ciudad está pasando por un estrés hídrico muy fuerte, sin aclarar que no es así. Jor 21

RESIDENTES DE LA GAM SUFREN POR ESCASEZ DE AGUA; CULPAN AL SACMEX.

Los problemas en el suministro de agua se han acentuado en la zona norte de la Ciudad de México, de manera específica en ocho colonias de la alcaldía Gustavo A. Madero, como San Pedro El Chico, Constitución de la República y Tres Estrellas, cuyos habitantes han tenido que comprar garrafones a fin de elaborar su comida y pipas para cubrir las necesidades básicas. A cinco meses de que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México anunció la construcción de una planta de bombeo de agua potable y línea de conducción en el cruce de Gran Canal y Eje 5 Norte, “no tenemos nada y sigue dando largas al asunto”, denunciaron vecinos. Grupo Danhos, empresa que edificó la plaza comercial Parque Tepeyac, ubicada en Eje 5 Norte y Eduardo Molina, “entregó a las autoridades capitalinas 41 millones de pesos como parte de las medidas de mitigación a las que se comprometen las inmobiliarias”. JOr 27

BLOQUEO EN LA AUTOPISTA A CUERNAVACA GENERA CAOS VIAL. Vecinos de la colonia Ejidos de San Pedro Mártir bloquearon por más de dos horas la carretera federal y la autopista México-Cuernavaca ante la falta de agua en sus hogares, lo que generó filas de automovilistas de aproximadamente cinco kilómetros cuando regresaban de los estados de Morelos y Guerrero hacia la capital del país tras el fin de semana largo. Con cartulinas en las que se leía Sacmex, cumple, denunciaron que la manipulación de válvulas ha ocasionado que no llegue el vital líquido a cerca de 5 mil familias en Tlalpan, por lo que todos los días tenemos que batallar para obtenerla. Jor 27

HORAS PARA REPARAR FUGA DE AGUA EN BJ. Los trabajos por la fuga de agua en las calles Emma y Lago, Colonia Nativitas, Alcaldía Benito Juárez, suman casi 17 horas. El problema, según detalló el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, fue en una tubería de seis pulgadas que transporta agua potable en la red local. A reparar el daño acudieron autoridades alrededor de la 22:30 horas, informó la Benito Juárez. Personal de SACMEX informó sobre el corte de agua, qué vecinos notaron desde esta madrugada, para evitar mayor desperdicio de agua. Bas 10